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НА СТРОИТЕЛЬСТВО ЛЕДОВОГО ДВОРЦА
СТОИМОСТЬЮ 35 МЛН. ДОЛЛАРОВ
ГОРОДСКОЙ БЮДЖЕТ 
НЕ ЗАТРАТИТ  НИ КОПЕЙКИ

день за днем:

В пятницу, 26 сентября, нача-
лась подготовка к прокладке
тоннеля, объединяющего в од-
ной «трубе» под Серебряным Бо-
ром автомагистраль и строящую-
ся ветку метрополитена.

В ближайшее время на строи-
тельной площадке в Троице-Лы-
кове начнется сборка проходче-
ского щита «Херенкнехт», кото-
рому предстоит проложить тон-
нель. Ради этого щит еще весной
перевезли из Лефортова в Стро-
гинскую пойму. Его сборка в Се-
ребряном Бору будет завершена
в декабре. Первые метры он
пройдет в начале следующего го-
да, а в конечную точку - район
Крылатской улицы - выйдет ори-
ентировочно через 1,5 года.
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Главной ареной Чемпионата
мира по хоккею с шайбой 2007
года станет Ледовый дворец, ко-
торый будет построен в Москве
на улице Куусинена, сообщил на
пресс-конференции в среду ви-
це-мэр столицы Валерий Шанцев.
По его словам, новый дворец, ко-
торый пока не получил своего
имени, появится в районе Ходын-
ского поля на площади 65 тысяч
кв. метров. Он будет вмещать до
15 тысяч человек.

В. Шанцев отметил, что Ледо-
вый дворец станет частью много-
функционального комплекса, где
разместятся торговые, гостинич-
ные и офисные площади, а так-
же аквапарк и автостоянки. Об-
щая стоимость проекта оценива-
ется в $200 млн., а строительст-
во Ледового дворца - в $35 млн.
При этом «все деньги будут ин-
вестиционными, и городской
бюджет не затратит ни копейки»,
подчеркнул вице-мэр. Ожидает-
ся, что строительство дворца бу-
дет закончено в сентябре 2006
года.

- Пока Международная феде-
рация хоккея не определилась,
где пройдет чемпионат - в Москве
и Санкт-Петербурге или только в
Москве. Но в любом случае фи-
нальный матч состоится на новой
арене, - подчеркнул В. Шанцев.

Он добавил, что чемпионат ми-
ра по хоккею с шайбой можно
рассматривать как еще один ко-
зырь российской столицы в
борьбе за право принять Олим-
пийские игры 2012 года.

Последний раз чемпионат ми-
ра по хоккею с шайбой проходил
в Москве в 1986 году.

Правительство Московской об-
ласти в четверг, 25 сентября, при-
няло решение переехать со Ста-
рой площади в собственную «сто-
лицу» - новый офисно-админист-
ративный центр субъекта Федера-
ции - вне города Москвы.

Как сообщил источник в прави-
тельстве области, уже выбрано
место для строительства этой
«столицы». Офисно-администра-
тивный центр Подмосковья воз-
ведут в так называемой Мякинин-
ской пойме близ деревни Мяки-
нино, находящейся поблизости от
МКАД. В этом районе расположен
торговый центр «Крокус-сити». О
сроках строительства и переезда
со Старой площади органов вла-
сти Московской области пока не
сообщается.
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ИЗ СТОЛИЦЫ

-Петр Николаевич, в каком состоянии сей-
час городское тепловое хозяйство?

- В удовлетворительном. Не только тепловые сети -
все городское хозяйство к зиме готово. Префектуры
округов отчитались о полной готовности всего жилого
фонда - и муниципального, и ЖСК, и ведомственного.
Все 29 820 строений сегодня имеют паспорта готовно-
сти к тому, чтобы москвичи были бесперебойно обеспе-
чены теплом, горячей водой, электроэнергией.

- В прошлом зимнем сезоне немалую головную боль
вызывало ОАО «Мосэнерго». Да и летом претензий к
нему у москвичей было немало. Как сейчас складыва-
ются отношения города с этой компанией?

- Вы правы, претензий у города к Мосэнерго было
много. Город с полным правом критиковал его отноше-
ние к тепловым и электрическим сетям, по большому
счету - ко всем москвичам. Критика сыграла свою роль.
В этом году Мосэнерго увеличило объем перекладки
тепловых сетей. Работы на всех сетях закончены уже к
1 сентября. В прошлом году на тот же период было
только 70 процентов. Впервые удалось убедить Мос-
энерго активизировать работы по перекладке электри-
ческих сетей. Вместо традиционных 20 километров в
нынешнем году энергетики переложили более 100 ки-
лометров электросетей.

Хотя, честно сказать, и этого недостаточно. Да, Мос-
энерго сделало немало по реконструкции подстанций,
ремонту ТЭЦ, модернизации теплосетей. Но ведь и то
правда, что по той же перекладке тепловых и электри-
ческих сетей энергетики еще не вышли на необходи-
мые для Москвы объемы работ. По электрическим се-
тям, например, нужно перекладывать 500-1000 кило-
метров линий. Так что критика, неоднократно звучав-
шая со стороны города в адрес Мосэнерго, хоть и услы-
шана, но отнюдь не в полной мере.

- 24 сентября на официальном сайте Мосэнерго
опубликовано сообщение о том, что около 270 крупных
потребителей его услуг (460 договоров) не готовы к
отопительному сезону. Вы можете прокомментировать
это сообщение?

- Все - подчеркиваю, все - абонентные линии готовы
к зиме. Есть договоренность с Мосэнерго, запускаем
пробные топки во все элементы абонентской сети: жи-

лые дома, ведомственные и неведомственные учрежде-
ния. Ведь нельзя же, чтобы из-за долгов какого-то круп-
ного потребителя страдали находящиеся на одной с ним
линии детский сад, школа, поликлиника, жилой дом...

Что касается сообщения на официальном сайте Мос-
энерго... Буквально в тот же день, когда было опубли-
ковано это сообщение, мы встречались с руководителя-
ми Мосэнерго, разговор шел о его претензиях к непла-
тельщикам. По мнению руководителей Мосэнерго, если
в пределах пробной топки долги не будут реструктури-
рованы, то надо отключать должников. Правительство
Москвы не сторонник подобных методов. Нельзя де-
лать москвичей заложниками договорных отношений.
Должна быть нормальная, цивилизованная процедура
урегулирования спорных вопросов во взаимоотноше-
ниях между поставщиками и потребителями услуг -
должниками. Для этого существуют арбитражный суд,
прокуратура, институт судебных приставов. К сожале-
нию, Мосэнерго порой предпочитает руководствовать-
ся не цивилизованным подходом, а ведомственными
амбициями.

Мы постоянно убеждаем Мосэнерго не действовать
такими методами. Не просто убеждаем - предлагаем
ему свои услуги как посредника между министерствами
и ведомствами. Вот только отклик эти предложения
встречают не всегда.

- Есть сообщения о том, что достигнута договорен-
ность с РАО «ЕЭС России» и правительством Москвы по
реформе московской энергетики. О чем, собственно,
речь?

- Речь об этапах реализации принятого Госдумой РФ
Закона Российской Федерации о реформировании
энергетики на территории Москвы. Достигнута догово-
ренность о правилах реформирования Мосэнерго. Та-
кого реформирования, в результате которого Москва
могла бы влиять на то, чтобы москвичи не страдали от
монополиста. Чтобы у нас был или блокирующий, или
контрольный пакет акций - только тогда голос Москвы
в этой компании, ее руководящих органах будет услы-
шан. Имеем горький пример - Мосэнерго не пускало го-
рячую воду. И ведь город ничего не мог сделать - это
право Мосэнерго, оно акционерное общество, которое
по закону об акционерных обществах имеет полное
право не поставлять услугу, не получая за нее плату.

Мы не хотим, чтобы москвичи пережили горькую
судьбу некоторых регионов - того же Дальнего Востока.
Мы хотим защитить москвичей. Вот смысл этой догово-
ренности.

- В некоторых районах города люди волнуются, не
будет ли перебоев с горячей водой? Речь о жителях ве-
домственных домов - того же Минатома. Вообще непо-
нятна судьба домов этого ведомства. Что-то решается
с передачей их в собственность города?

- Решается. Город продолжает настаивать на том,
чтобы ведомственные дома были отданы в его собст-
венность. Это продолжение работы по приемке ведом-
ственного жилья в собственность города. За последние
три года принято около 700 ведомственных жилых
строений. По домам Минобороны, например, подготов-
лен и согласован дополнительный график передачи
жилых домов в собственность города. В нынешнем го-
ду Минобороны планирует передать 85 жилых строе-
ний, расположенных на улицах Тайнинская, Магадан-
ская, Осташковская, Менжинского, Летчика Бабушкина,
Енисейская, Стартовая, Артамонова, 7-я Парковая, 7-я
Текстильщиков...

Но в принципе процесс идет сложно. К сожалению,
иными министерствами и ведомствами движет не забо-
та о людях - руководят чисто ведомственные интересы
и амбиции. Они не стараются реализовать наши пред-
ложения. Ссылаются на то, что это - федеральная соб-
ственность, по которой должно быть постановление
Правительства России о разрешении передать ее в соб-
ственность города. При этом никакой активности не
проявляя для того, чтобы такое постановление вышло.
Со своей стороны, город обращался и к Председателю
Правительства РФ, и к руководству Минатома, РАН,
Минобороны, предложив, чтобы инициативу взяло на
себя правительство Москвы. Получили ответ: это обя-
занность министерств, они и должны передачей зани-
маться...

- И как же все-таки быть в этой ситуации? 
- Решать, разумеется, проблему. Активно подключая

к ее решению, в частности, прокуратуру. На Юго-Запа-
де, например, прокуратура, квалифицировав ситуацию
как «непоставку жизненно важных услуг», обязала
Мосэнерго подать в проблемные дома горячую воду,
сейчас обязала включить в них отопление. Пример по-
казывает, как должны совместно работать округа и
правоохранительные органы, чтобы от обострения
межведомственных отношений министерств с Мос-
энерго не страдало население.

Пользуясь случаем, хотел бы через СМИ обратиться
к правоохранительным органам, прокуратуре: у них
есть все возможности активно повлиять на передачу ве-
домственных домов городу. Это - реальная защита прав
москвичей, благодаря которой они перестанут быть за-
ложниками ведомственных интересов.

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

23 сентября текущего го-
да компания ОАО
«Российские желез-

ные дороги» прошла государст-
венную регистрацию. Поставле-
на точка в долгом споре относи-
тельно будущего российских
железных дорог, переживаю-
щих в настоящее время непро-
стой период своего развития. По
словам Геннадия Фадеева, зада-
ча ОАО «РЖД» заключается в
создании мощной и эффектив-
ной государственной корпора-
ции, развитии конкурентной сре-
ды в сфере перевозок. Компа-
ния осуществляет в стране 39
процентов совокупного грузо-
оборота и свыше 41 процента
пассажирооборота. Это одна из
крупнейших транспортных сис-
тем мира. Есть, как говорится,
чем гордиться. Но за цифрами
стоит и другое: низкое качество
работы. 

Железнодорожные перевозки
дорогостоящих промышленных
и продовольственных товаров

объективно проигрывают конку-
ренцию автотранспорту при
дальности до 800 километров.
На ряде направлений буквально
«дышит в спину» речной и тру-
бопроводный транспорт. До-
вольно высока конкуренция и на
самом рынке железнодорожных
перевозок: в распоряжении не-
зависимых компаний свыше 200
тысяч вагонов - почти треть пар-
ка РЖД. «Независимые» знают
свои интересы отлично - на их
плечах до 21 процента грузовых
перевозок, причем в наиболь-
шей степени высокодоходных,
40 процентов перевозок нефте-
продуктов, 25 процентов - мине-
ральных удобрений, 22 процента
- автомобилей. А вот каменный
уголь «независимые» не желают
возить - всего 4 процента от об-
щего объема перевозок. Поте-
рялся в отчетных докуметах и
1 процент перевозок низкодо-
ходных строительных грузов...

Морально устаревшие фон-
ды - еще одна головная боль

железнодорожников. Низкая
стоимость их производства и
высокие эксплуатационные за-
траты привели к тому, что же-
лезнодорожный транспорт
почти выбился из сил и дер-
жится на честном слове, да
еще, вероятно, железной воле
людей. Техническая оснащен-
ность предприятий, особенно
удаленных от промышленных
центров, заставляет забыть о
качественном содержании ос-
новных производственных
фондов. В этой ситуации но-
вой компании как воздух необ-
ходимо развитие производст-
венной базы на основе эффек-
тивной системы управления и
инвестиционной политики.
Грамотная работа с активами,
привлечение инвестиций - в
этом отношении, отметил
Г. Фадеев, мы еще только
«раскрываем учебник». Креди-
торская задолженность, нако-
пившаяся за многие годы, со-
кращение финансовых рисков

- все это требует огромных ре-
сурсов.

К чему приведет создание
крупнейшей государственной
компании ОАО «Российские же-
лезные дороги»? Ожидается,
что в субъектах России получит
развитие опыт ряда регионов
Западной Сибири по созданию
пригородных пассажирских
компаний, перевозки на кото-
рых приближаются к 100-про-
центной окупаемости. Должны
появиться частные компании и
в сегменте дальних пассажир-
ских перевозок. Пассажирским
компаниям должно быть обес-
печено покрытие реальных ин-
фраструктурных затрат, без пе-
рекрестного субсидирования со
стороны грузовых перевозок. В
условиях конкуренции предос-
тавление наиболее эффектив-
ных ниток графика движения
должно осуществляться на кон-
курсной основе. 

- Сохраняя существующую
инфраструктуру, в соответст-
вии с законом, в государствен-
ной собственности, - подчерк-
нул Геннадий Фадеев, - мы ни в
коей мере не препятствуем
возможности создания вновь
построенных частных желез-
ных дорог. Открытие 15 сентя-
бря линии Коротчаево - Новый
Уренгой, работа Якутской же-
лезной дороги - только начало
использования негосударст-
венных механизмов развития
железнодорожной инфрастру-
ктуры. Мы гарантируем сты-
ковку каждой такой дороги с

магистральной сетью и, следо-
вательно, беспрепятственные
сквозные потоки грузов и пас-
сажиров.

Согласно новой структуре
железные дороги будут рабо-
тать как филиалы ОАО «РЖД».
Договорная система во внутри-
хозяйственных отношениях
прекратит существование. Пра-
ктически все дорожные службы
останутся в неизменном виде.
Денежные средства, заработан-
ные от реализации услуг по ос-
новной деятельности, будут по-
ступать на счет ОАО «РЖД», ко-
торое и станет осуществлять
финансирование деятельности
железных дорог. Начальники
дорог получат статус вице-пре-
зидентов компании и право са-
мостоятельно распоряжаться
ресурсами, выделяемыми на
основе оценки результатов про-
изводственной деятельности.
Более того, у филиалов появит-
ся возможность увеличивать
свои ресурсы за счет сверхпла-
новой выручки от перевозок.
Произойдет децентрализация
управления.

Историческую миссию про-
исходящих на железнодорож-
ном транспорте реформ прези-
дент компании Геннадий Фаде-
ев сформулировал так: повы-
шение долгосрочной эффек-
тивности, качества услуг, уве-
личение масштаба транспорт-
ного производства в России,
глубокая интеграция в Евроази-
атскую транспортную систему.

Игорь ЯСЮКОВ

Петр АКСЕНОВ:

МОСКВИЧИ НЕ БУДУТ ЗАЛОЖНИКАМИ 
ВЕДОМСТВЕННЫХ ИНТЕРЕСОВ

26 сентября в МПС РФ состоялось селекторное совещание,
на котором уже в новом качестве - президента ОАО «Россий-
ские железные дороги» - выступил бывший министр МПС
Геннадий ФАДЕЕВ. В соответствии с Постановлением Прави-
тельства РФ № 384 от 18 мая 2001 года ОАО «РЖД» берет на
себя хозяйственные функции, за министерством же остается
общая стратегия развития железнодорожного транспорта. 

В преддверии осенне-зимнего
отопительного сезона немало во-
просов о том, насколько готов к
нему комплекс городского хозяй-
ства. В четверг, 25 сентября, об
этом подробно рассказывал жур-
налистам первый заместитель
мэра в правительстве Москвы
Петр АКСЕНОВ. В ходе пресс-
конференции он ответил и на во-
просы корреспондента «МС».

ЛИБЕРАЛИЗМ НА РЕЛЬСАХ
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